

APF OPENING SPEECH

Par ce que l'île en 2009 et principalement anglophone, c'est très difficile pour notre section de l'APF d'avancer beaucoup d'initiatives pour promouvoir la francophonie dans l'île.

Néanmoins les membres de l'APF Jersey, travaillent avec vigueur pour protéger la langue française dans l'île et pour avancer aussi bien des liens anciens comme d'établir de nouveaux liens avec tous nos voisins proches, et au plus large.

Comme Monsieur Le Bailli vous a informé, au niveau gouvernemental, l'île a établi plusieurs initiatives avec la France. Depuis quelques années on a eu une Commission Amicale avec le Conseil Régional de la Basse Normandie. Grâce à ce lien on a tous les deux établi des bureaux, Jersey à Caen et la Normandie ici à Jersey. Ces bureaux travaillent pour encourager le développement économique aussi bien que de faire de la publicité pour le tourisme, encourager les jumelages entre les écoles et d'établir des liens sportifs entre la Normandie et l'île de Jersey.

A ce moment, onze des douze Paroisses de l'île sont jumelées avec des villes de la Manche. Des échanges annuels encouragent beaucoup de Jèrriais, francophones et anglophones de goûter la richesse de la langue française, aussi bien la diversité des deux cultures. Plusieurs de ceux qui se font partie de ces jumelages se sont enregistrés en cours de français pour mieux établir un rapport avec leur cousins jumelés.

Le succès de cette initiative avec la Normandie nous a encouragé d'établir des liens pareils avec la Bretagne. Le Conseil Général de L'Île et Vilaine et le gouvernement jèrriais ont établi, en 2005 des groupes de travail qui cherchent à renforcer les liens culturels, économiques et sportifs entre l'île et la Région. Ces réunions de travail ont encouragé, pas seulement les parlementaires, mais aussi les fonctionnaires à augmenter leur connaissance de la langue française. À ce moment, la section APF jersiaise a mis en place des cours de français pour que les membres du gouvernement puissent améliorer leur usage de la langue et éventuellement, se trouver mieux placés

pour participer aux Assemblées de l'APF. Monsieur John Harris va toute à l'heure vous expliquer le rôle de l'Alliance Française dans ce domaine.

Aujourd'hui, les francophones de Jersey sont à la minorité et sont très sensibles que la protection de la langue française est une tâche formidable. La préservation de la langue française à Jersey est principalement dépendante sur les niveaux d'éducation offerts au jeunes, et nous, qui sont forts à l'appui de la francophonie, cherchons à promouvoir l'éducation du français à travers les écoles de l'île. Madame Kelleher, qui est professeur, va nous expliquer les efforts qu'elle mène avec les jeunes dans les écoles.

Que les Îles Anglo-Normandes ont pris la décision de continuer leur allégeance à la couronne Anglaise a fait comme résultat que, pendant les huit cents ans de cette union, l'usage de la langue anglaise a augmenté et malheureusement celui de la langue française a diminué. C'est principalement dans les dernières soixantaine d'années, depuis la deuxième guerre mondiale, qu'on a vu la plus grande anglicisation du peuple.

La section jersiaise continue à envoyer des participants au Parlement des Jeunes de l'APF, et aujourd'hui j'ai le plaisir d'accueillir avec nous les deux jeunes, M. Alex Winchester et Mlle Rachel Wijsmuller, qui vont faire partie de l'Assemblée qui va se réunir à Paris en juillet cette année. Il y a aussi deux jeunes qui ont fait parti des Parlements des Jeunes au Québec et Bruxelles, Mademoiselle Joanne Pallot et M. Philip Le Feuvre. Mlle Pallot a aussi assisté à l'Assemblée régionale réunie à Luxembourg en 2006.

Le français reste toujours la deuxième langue officielle de l'île et le gouvernement de la France continue toujours à poursuivre une présence dans l'île. Monsieur David Myatt, le Consul Honoraire est avec nous ce matin, va nous adresser toute à l'heure.

Comme vous le savez, la section jersiaise est membre de l'APF depuis 1980, et continue à appuyer activement les buts de l'association. Il serait faux de prétendre qu'en 2009, le futur de la francophonie à Jersey n'est pas menacé mais je vous assure que la section continue avec tout effort pour sa promotion et protection.

Monsieur le Chargé de Mission, peut-être que vous me permettez de proposer que les problèmes des sections qui ont une telle minorité francophone soit le sujet pour considération d'une des Assemblées à l'avenir.

La section jersiaise et très reconnaissante que vous avez accepté l'invitation de tenir votre Assemblée ici à Jersey en 2009, et nous souhaitons à toutes de succès avec ses délibérations.

Je vous remercie